
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00015            DEL  04/06/2021 

 

OGGETTO :    LINEE GUIDA FONDI CULTURA € 8000 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 4 del mese di giugno, alle ore 09:36 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto NO 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 

4 CASCIONE  Giulio NO  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giulio Cascione Giuseppe Roberto Maselli Michelangelo Quaranta  

 



 

                             Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

 
La 1 CCP, dopo un complesso ed articolato confronto, in data 26/5/21 con verbale n. 99 ed in data 

27/5/21 con verbale n. 100, ha concluso la discussione sulle linee programmatiche per l’utilizzo dei 

fondi cultura 2021.   
La 1 CCp in previsione della stagione estiva ormai alle porte, al fine di dare impulso e vitalità alle piazze e 

per restituire quindi alla popolazione quella serenità e spensieratezza che questa pandemia ha privato, la 

1^ ccp su proposta della consigliera Favia, ha votato all'unanimità il programma " TUTTI IN PIAZZA: 4 

GIORNATE DI MUSICA AL MUNICIPIO 4.  

Nello specifico, è prevista, la realizzazione di 4 concerti con tribute e cover band. Esse oggi sono un 

fenomeno sempre più in crescita e hanno lo scopo di riproporre brani musicali famosi che hanno fatto la 

storia della musica e la ripropongono con una chiave personale e con arrangiamenti di tutto rispetto. 

Pertanto i cittadini del Municipio 4, avranno la possibilità di ascoltare professionisti di cover e trascorrere 

così momenti piacevoli all'insegna della musica e del divertimento. A completamento di questi palinsesti 

musicali, saranno previsti prima di ogni concerto, dei momenti di giocoleria per i più piccini. 

Gli eventi musicali, si terranno nella fascia serale infrasettimanale ovvero il mercoledi o il giovedi e i luoghi 

coinvolti saranno: piazza Umberto a Carbonara, piazza Santa Maria del Campo a Ceglie, Piazza Pertini a 

Santa Rita e parco Don Vito Marotta a Loseto. 

Per la realizzazione dei concerti, si è deciso di impegnare il 50% dei fondi cultura a disposizione del 

Municipio ovvero € 8.000 e i restanti € 8000 saranno utilizzati nel secondo semestre 2021, dove questa 

commissione si impegna sin d'ora a stilare un programma culturale con la partecipazione "attiva" della 

cittadinanza. 

In data 27/5/21, come da verbale n. 100, ha espresso parere favorevole all’unanimità dei presenti. 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata valutazione del 

parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si 

rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

                                         IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 

- UDITA la relazione del Presidente; 

 

- PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 

 

- SENTITI i diversi interventi; 

 

- VISTI i verbali della 1 CCP  n. 99 e 100 

- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il parere del Direttore 

della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

 

- ASCOLTATA la proposta finale formulata dal Presidente; 

 

- VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

      DELIBERA 

 

1) ESPRIMERE parere …………. sulla proposta 



 

 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di inviare per quanto di sua  competenza  

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Possiamo passare adesso alla discussione del terzo punto all’Ordine del Giorno: “Linee guida fondi 
cultura per euro 8.000”. La parola al Consigliere Balzano, in quanto Consigliere più anziano. Prego. 
Della I CCP. Consigliere Balzano Di nuovo grazie. la I Commissione, dopo un complesso e articolato 
confronto, in data 26 maggio 2021 con verbale 99 e in data 27 maggio 2021 con verbale 100 ha 
concluso la discussione sulle linee programmatiche per l’utilizzo dei fondi cultura 2021. La I 
Commissione in previsione della stagione estiva ormai alle porte, al fine di dare un impulso e vitalità 
alle piazze per restituire quindi alla popolazione quella serenità e spensieratezza che questa pandemia ha
privato, la I CCP su proposta della Consigliera Favia ha votato all’unanimità il programma “Tutti in 
piazza, 4 giornate di musica, Municipio 4.”. Nello specifico, è prevista la realizzazione di 4 concerti con
tribute cover band, esse oggi sono un fenomeno sempre più Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto seduta 
consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 65 in crescita e hanno lo scopo ci riproporre brani 
musicali famosi che hanno fatto la storia della musica e la ripropongono con una chiave personale, con 
arrangiamenti di tutto rispetto. Pertanto, i cittadini del Municipio 4 avranno la possibilità di ascoltare 
professionisti di cover e trascorrere così momenti piacevoli all’insegna della musica e del divertimento; 
a completamento di questi palinsesti musicali, saranno previsti prima di ogni concerto dei momenti di 
giocoleria per i più piccini. Gli eventi musicali si terranno nella fascia serale infrasettimanale, ovvero il 
mercoledì o il giovedì e i luoghi coinvolti saranno Piazza Umberto a Carbonara, Piazza S. Maria del 
Campo a Ceglie, Piazza Pertini a Santa Rita e Parco Don Vito Marotta a Loseto. Per la realizzazione dei 
concerti si è deciso di impegnare il 50% dei fondi cultura a disposizione del Municipio, ovvero 8.000 
euro, ed i restanti 8.000 euro saranno utilizzati nel secondo semestre 2021, dove questa commissione si 
impegna sin d’ora a stilare un programma culturale con la partecipazione attiva della cittadinanza. In 
data 27 maggio 2021, come da verbale 100, ha espresso parere favorevole all’unanimità dei presenti. 
Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata valutazione del 
parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali Municipio 4 Carbonara - Ceglie
- Loseto seduta consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 66 indicazioni, tanto si rassegna al 
Consiglio per le definitive determinazioni in merito. Grazie. Presidente Grazie, Consigliere Balzano. 
Chiedo subito se ci sono degli interventi da parte dei Consiglieri. Prego, Consigliere Quaranta. 
Consigliere Quaranta Nicola Sì, grazie Presidente. Partiamo dagli aspetti positivi: almeno qui sappiamo 
di cosa stiamo parlando. Stiamo parlando di 8.000 euro, e questo è uno, è un elemento di chiarezza. 
L’altra cosa di cui bisogna dar merito a tutta la Commissione è quella finalmente di pensare anche ad 
altri periodi al di fuori dal Natale, perché negli ultimi anni purtroppo ci si era concentrati solo sul 
periodo natalizio; quindi merito al Presidente della Commissione e a tutti i componenti perché hanno 
affrontato diciamo questo problema e hanno pensato di mettere in atto diciamo dei momenti di 
socializzazione. Per quanto riguarda quello che si è pensato di fare, anche qui, come dicevo in un 
intervento precedente, delle medagliette... io è la prima volta, ma veramente, non c’è niente di... 
diciamo, di illecito o di non legittimo, ma è la prima volta che vedo una proposta di delibera con la 
proposta della Consigliera... cioè, andare a chiarire chi Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto seduta 
consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 67 ha fatto la proposta... vabbè, ma poco mi interessa. Ma
andando proprio nella sostanza, cioè ma io credo che veramente quello che è scritto nella proposta non 
si riesce ad organizzare in 4 piazze, e anche lì avrei da ridire perché le 4 piazze noi purtroppo abbiamo 
un’altra zona del nostro Municipio che puntualmente dimentichiamo, che speriamo in futuro sarà 
attenzionata da interventi di natura infrastrutturale, e mi riferisco alla zona di Via Livatino. Cioè, si 
poteva pensare anche a quell’agglomerato di case e quindi di cittadini, lo si è tralasciato, forse ci si è 
distratti. Vabbè, ma al di là di quello, come si pensa di poter organizzare con 2.000 euro e addirittura 
dire che i cittadini potranno ascoltare professionisti di cover? Ma io credo che ci siano delle spese vive, 
cioè il palco, l’occupazione del suolo pubblico, il server, ma tutta una serie di adempimenti da svolgere 
che non credo proprio che professionisti di cover possano esibirsi con quella somma omnicomprensiva. 
Allora, questo è grave perché poi alla fine può darsi che gli 8.000 euro rimarranno non spesi o spesi 
male. Allora, anche qui... cioè, io per esempio, su questo territorio ci sono una serie di associazioni - c’è 
la Pro Loco - ma ci sono una serie di associazioni, e ci sono una serie di artisti amatoriali dilettanti – 
spero di non usare termini offensivi perché non voglio offendere nessuno – e per esempio rubo l’idea... 
se non sbaglio, di averla letta qualche giorno fa, della Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto seduta 
consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 68 cittadina (audio disturbato) se sono autorizzato ma 
credo di sì, della moglie del Consigliere Saliano che è anche amministratrice di un gruppo Facebook 



importante, dove lei secondo me avanzava una proposta bella, quella cioè di far esibire tutti gli artisti 
locali, che non sono pochi. Allora, quello forse si potrebbe fare, ma ripeto, poi non ho la bacchetta 
magica e dire: “Sì, si può fare”, però prima di andare a dire le linee guida, perché sembrano quasi dei 
diktat, o così o nulla, cioè forse ci si sarebbe dovuti confrontare con questa gente e chiedere: “Ma 
scusami, tu per esibirti pretendi qualcosa o lo faresti a titolo gratuito?” e quindi l’associazione che va a 
curare tutta la struttura può darsi che rientra ampiamente nei costi, oppure uno chiede un piccolo 
rimborso spese, facendo due conti ci si rientra, però sarebbe stata comunque l’occasione di far 
conoscere ai concittadini, ai nostri concittadini le capacità e le competenze anche in questo settore, 
perché molto probabilmente non tutti i cittadini sanno che Maria Pia Alessandrino ha una voce 
bellissima, che ha un bel gruppo, e ce ne sono tanti altri che può darsi che pure io stesso non li conosca 
tutti, ma quella potrebbe essere l’occasione per stare insieme e per conoscere diciamo gli artisti del 
territorio; come si poteva pensare anche ad una sagra del pane e della focaccia, e lì anche facendo 
ricorso a degli sponsor, e semmai la sagra del pane e della focaccia allietata Municipio 4 Carbonara - Ceglie 
- Loseto seduta consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 69 dall’esibizione di qualche artista. Però, 
ripeto, questa divisione diciamo proprio di tipo scolastico... posso continuare? Presidente Prego. 
Consigliere Balzano Sì, grazie. Dicevo, questa divisione sembra di tipo scolastico anche, quella di voler 
accontentare tutti ma a me sembra di scontentare tutti perché alla fine forse su quel palco con 2.000 euro
non ci salirò nemmeno io che lo farei pure a titolo gratuito per i miei cittadini, però sarebbe per loro un 
momento drammatico. Ma al di là dello scherzo, veramente... cioè io dico ma facciamo ricorso almeno a
un po’ di fantasia, sembra invece lo schemino – Piazza Pertini, Loseto, Carbonara, Ceglie, questo è lo 
schema - e potevamo pensare pure di fare un’unica manifestazione, semmai in uno dei luoghi periferici 
di questa periferia, e farla più importante e far sì che potesse arrivare un artista diciamo di medio 
calibro, ma non il compitino... 4 cover, dicendo anche delle cose che poi sono proprio matematicamente 
sbagliate ed è, ripeto, quella dei professionisti, i professionisti ce li possiamo scordare. Comunque voi 
volete continuare in questo senso, perché poi qua cosa succede? Che si è fatto forse anche un Municipio 4
Carbonara - Ceglie - Loseto seduta consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 70 uso smodato, per non 
dire un abuso, delle Commissioni congiunte, però quando è il momento di discutere delle cose 
importanti, Commissioni congiunte non ce ne sono, tu arrivi in Consiglio, 2 giorni prima ti vai a leggere
sul telefono qual è la proposta e questa è, “così è, se vi pare”, diceva Pirandello. E vabbè, però... 
sicuramente non state facendo un buon servizio al territorio. Continuate così. Io, ripeto, credo si possa 
far meglio al di là che, ribadisco, diciamo i miei complimenti per aver pensato di realizzare delle 
manifestazioni e quindi non pensare solo al periodo natalizio, però al di là di quello credo che veramente
si può fare molto meglio, molto meglio. Grazie. Presidente Grazie, Consigliere Quaranta. La parola alla 
Consigliera Abbinante. Consigliera Abbinante Sì, grazie Presidente. Anche su questo ho le mie 
perplessità. Come diceva Nicola Quaranta, penso che 8.000 euro per mettere su delle manifestazioni su 
4 piazze sono abbastanza pochi, non si considera il palco, non si considera il server, non si considera poi
la band stessa che si deve mettere in opera, quindi i costi sono minimi, se pensiamo di spacchettare 
2.000 euro per piazza Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto seduta consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - 

Potenza Pagina 71 inserendoci anche i giocolieri, se questi non fanno miracoli, poi volendo anche 
professionisti nel campo delle cover non ci siamo appunto con i prezzi e quindi avremmo ben poco o 
forse nulla. Anche lì c’è stata la mia proposta di individuare due piazze, quindi poiché i fondi erano 
pochi, individuare due piazze; a prescindere che sono proprio contraria al modo in cui si è proposto 
questo bando perché per me la cultura è tutto quello che può servire a formare l’individuo, e anche qui 
io individuerei le problematiche che ci sono nel nostro Municipio e sono tante, quindi accompagnare per
mano. Tempo fa, non so se ricordate, uno specchio bello, una fotografia bella nitida per quanto riguarda 
il nostro territorio sull’aspetto culturale la fece la Presidente della scuola De Marinis, fotografava bene 
quello che era culturalmente la nostra cultura, la nostra società culturale del quarto Municipio, non 
volendo ledere nessuno ma dicendo quello che di fatto era. Quindi abbiamo una cultura medio/bassa. Io 
avrei anche lì proposto un programma, cioè perseguito un programma, individuato un problema. Ben 
vengano poi alla fine le manifestazioni, però uno spacchettamento io lo avrei utilizzato per coinvolgere 
le associazioni che sono poco partecipi, quindi individuare una strategia per poterle coinvolgere e 
mettere su dei progetti, che possono essere la tutela dell’ambiente perché è fondamentale anche questo, 
partiamo dal basso, la cultura del basso per poi arrivare Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto seduta 
consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 72 piano piano, step by step alla cultura più alta, ma io 



devo partire dal basso. Quindi spacchettamento chiedendo l’intervento delle associazioni, individuando 
l’obiettivo e alla fine potrebbe essere l’obiettivo raggiungibile a medio o a lungo termine, ma io ho 
investito quei fondi pubblici destinati alla cultura per avere poi un risultato, per cogliere un risultato 
troppo piccolo, uno punta al massimo però almeno piccolo è sempre un risultato raggiunto. E in questo 
modo io vedo ancora, sono arrivati i soldi e quindi li destiniamo a chi? A quello, a quello, a quello. Ma 
cosa? Ma cosa? Ma sappiamo la cultura che cos’è? E ve lo dice una che non ha titoli di studio e che 
ambisce ad arricchire quello che è il proprio territorio e che vive le piazze, vive le piazze. Partiamo dal 
basso e portiamo la comunità in alto. Questo è. E anche qui il mio voto è contrario. Grazie, Presidente. 
Presidente Sì, grazie Consigliera Abbinante. Ci sono altri interventi? Consigliere Burdi, prego. 
Consigliere Burdi Ri-buongiorno a tutti. Allora, esaminando questa proposta di delibera, quindi mi 
sembra di aver intuito che invece rispetto alla proposta di delibera che riguardava lo sport e quindi che 
quelle attività si sarebbero svolte a Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto seduta consiliare 4 giugno 2021 Covel 

Group S.r.l. - Potenza Pagina 73 settembre/ottobre, qui sembrerebbe che queste giornate in piazza si dovrebbero 
svolgere nel periodo estivo? Domanda. Quindi nel periodo estivo. Presidente Credo sia scritto, no? 
Consigliere Burdi Sì, ma... possiamo fare assembramenti nel periodo estivo, ad oggi? Boh. Me lo 
chiedo. Faccio un’osservazione ad alta voce. Poi, per quanto riguarda le 4 giornate di musica nel 
Municipio 4: bene. Ma chi ha proposto questo, ha conoscenza del territorio, ha conoscenza dei costi per 
organizzare una serata musicale? Ho sentito anche gli interventi precedenti dei colleghi Quaranta e 
Abbinante, e quindi c’è il problema... il costo del service, il costo del palco, il costo dei tra virgolette 
professionisti che dovrebbero venire. Ma conoscenza del territorio mi riferisco proprio nel 
contestualizzare l’evento con un qualcos’altro, cioè se eventualmente si organizza - tanto decidere voi, 
non ci ascoltate, decidete voi – si organizza una giornata all’insegna della musica, senza creare un 
qualcosa attorno, e noi nel nostro territorio abbiamo avuto esperienze precedenti che non riguardavano il
Municipio però all’epoca l’Assessore alla Cultura Tatarella ci fu vicino per alcuni anni nelle 
manifestazioni a Ceglie del Campo; quindi è Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto seduta consiliare 4 giugno
2021 Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 74 necessario coordinare la giornata, contestualizzare la giornata di musica
andando a fare, così come sancisce l’art.53 nelle funzioni proprie del Municipio, anche una sorta di 
iniziativa di turismo sociale per riqualificare il nostro territorio andando ad evidenziare le nostre 
eccellenze, quindi mi riferisco ad esempio a fare un evento su Carbonara e fare il concerto in piazza 
contestualizzandolo con la sagra del pane di Carbonara, a Ceglie facendolo ad esempio con la sagra 
delle mandorle – cosa che facemmo 20 anni fa, la sagra del pane e delle mandorle e del pane a Ceglie – 
e a Loseto... Presidente L’olio, c’è l’olio buono. Consigliere Burdi ... c’è olio buono, no ma io ricordo, io
ancora oggi ricordo di Loseto, la ricotta di Loseto che andavo proprio personalmente a prendere; e 
quindi valorizzare le eccellenze di Loseto contestualizzando l’evento giornata musicale con la sagra 
della ricotta di Loseto. Perché? Perché fare un evento così a sé stante... io allora parlo personalmente, io 
lo conosco il territorio e probabilmente se il territorio non lo spingi, non lo incentivi con altre attrattive 
il territorio non risponde perché è un territorio particolare, perché è un territorio esigente, Municipio 4 
Carbonara - Ceglie - Loseto seduta consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 75 perché è un territorio 
sfaccettato, e lo vediamo ogni giorno e quotidianamente. Quindi anche la questione di dividere, quindi 
fino a gennaio parlavamo di... e tutti ci sciacquavamo la bocca, “Bari, capitale della cultura”, ora qui sta 
diventando “Quarto Municipio, capitale della musica”, senza niente togliere alla musica e 
all’importanza della musica. Quindi sarebbe anche bello contestualizzare e quindi fare un progetto 
integrato dove si possa fare... oppure non la vogliamo fare nelle quattro piazze? Andiamo, e quindi ecco 
l’importanza anche di un’eventuale congiunta dove anche noi potevamo dare delle idee, io sto dicendo 
che potevamo dare delle idee, poi alla fine decidete voi, il nostro compito qui è di supporto, cercare di 
aiutare, eventualmente si destinava anche l’intero importo – i 16.000 euro – oppure andando anche a 
chiedere sponsor a privati, facevamo: “Prima sagra, quarto Municipio, sagra del pane di Carbonara, 
delle mandorle di Ceglie e della ricotta di Loseto” e poi a girare ogni anno in una piazza diversa, 
creando un evento importante, portando anche un artista di fama non dico internazionale, ma almeno di 
fama locale, noi ci accontentiamo di poco, è vero che nel territorio... mi ricordo che venne Jimmy 
Fontana a Carbonara, Fausto Leali a Ceglie, Bobby Solo, abbiamo avuto anche dei professionisti che... 
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Abbiamo avuto anche Franco Califano, eh. Intervento E Fred Bongusto. Consigliere Burdi Esatto, 
quindi diciamo creare un evento anche con la compartecipazione di privati, di sponsor; io ritengo che 



nel momento in cui si crei un evento importante, possa essere da traino anche per i Comuni limitrofi, 
quindi tutto il territorio ne gioverebbe, anche sotto l’aspetto di marketing territoriale, si parlerebbe di 
quarto Municipio – visto che comunque prima del Covid le sagre imperversavano su tutto il territorio 
limitrofo, fermo restando che diciamo almeno su questo noi siamo stati i fautori della sagra del pane e 
delle mandorle – quindi creare un evento importante in modo tale che tutto l’hinterland barese possa 
confluire in una piazza, anche a girare... non è necessario che... cioè, dobbiamo anche cercare di andare 
oltre le tre identità, le quattro identità – l’ho buttata lì – un anno a giro in una piazza del quarto 
Municipio, oppure in una zona confacente, poi si vede dove si può organizzare, però diciamo anche 
un’idea del genere sarebbe una bella idea che darebbe lustro e importanza al nostro operato, anziché fare
4 giornate di musica a sé stanti che, mi auguro non possa succedere, ma possono rivalersi veramente dei 
fallimenti Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto seduta consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 77 

per il Municipio, fermo restando che poi questo lo potremmo instaurare ed eventualmente ne parliamo 
già per il prossimo anno se quest’anno avete deciso di operare in un altro modo, e se questi nostri piccoli
contributi possono essere di aiuto e di auspicio per una riqualificazione del nostro Municipio, e quindi 
dove nel nostro municipio si deve cercare di parlare sempre al meglio e non al peggio, fermo restando 
che poi c’è anche la questione culturale, di questione culturale leggevo attività culturali e ricreative, 
svolgimento di visite guidate per una migliore conoscenza del territorio dei suoi monumenti e delle sue 
tradizioni, quindi mi riferisco a 360°, quindi non mi sto riferendo soltanto a Ceglie del Campo ma ci 
sono delle associazioni anche a Loseto, a Carbonara, anche quello che dissi all’inizio del nostro 
mandato, le nostre tradizioni e quindi le feste patronali, il Venerdì Santo su Ceglie, Carbonara e Loseto; 
cercare anche di fare questo turismo sociale, dove comunque si parla e quindi si parla... io ho la fede del 
Venerdì Santo e quindi si parla anche di un turismo religioso nei paesi iberici di Siviglia e quant’altro, 
dove nei periodi proprio della Passione confluiscono migliaia di turisti devoti che non fanno che 
aumentare il turismo in quelle zone. Quindi la mia proposta è questa. Poi, voi... ho detto, condivido con 
il Consigliere Quaranta che si sta utilizzando in maniera diffusa l’utilizzo di queste Commissioni 
congiunte e poi Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto seduta consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - Potenza 

Pagina 78 probabilmente quando qualcuno di noi poteva dare anche dei suggerimenti, dice: “Ma secondo te
se potessimo inserire un qualcosa del genere non sarebbe un qualcosa di migliorativo?”, perché fare 
così, 4 giornate così a sé stanti, il territorio, il cittadino lo devi stimolare altrimenti non viene, non è 
presente, devi mettere la band ma gli devi creare l’evento, gli devi creare la sagra, gli devi creare un 
diversivo, altrimenti sostanzialmente, mi auguro di no, ma si parlerà di un fallimento di questa 
manifestazione. Grazie. Presidente Grazie, Consigliere Burdi. Il Consigliere Balzano vuole intervenire, 
prego. Consigliere Balzano Sì, grazie Presidente. Niente, volevo giusto rispondere un attimino al collega
Vincenzo Burdi in merito all’ultima questione, ricordando che noi in Commissione – e già anche nella 
passata Legislatura – abbiamo fatto credo una o due Commissioni speciali dove abbiamo tirato fuori 
tutto ciò che riguarda il discorso relativo al turismo nelle sue varie sfaccettature, proprio per mettere in 
risalto tutti i nostri beni che abbiamo, a partire da Ceglie, e sappiamo benissimo cosa ha Ceglie, e 
Carbonara. L’intento della Commissione, perché si era già parlato, è di riprendere Municipio 4 Carbonara - 
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momento del genere, però, giusto una piccola precisazione che vale sia per quanto riguarda le linee sport
e sia le linee culturali, ritengo che il concetto principale sia i discorso di dare input ai cittadini dopo 
diciamo questo lungo periodo post Covid, per far ripartire, animare con le dovute cautele – 
sottolineiamo sempre – da Covid, con un minimo di iniziative specificando, l’hanno detto anche i 
colleghi, che le cifre non sono chissà che cosa, ma per esempio per quanto riguarda la cultura 
ovviamente ci sono a disposizione gli altri 8.000 euro per il secondo semestre, dove tecnicamente ci 
sono già delle idee diciamo di base culturale sotto questo... proprio con delle manifestazioni specifiche. 
E non da ultimo comunque volevo ricordare che la musica fa parte della cultura, quindi non stiamo 
parlando di un qualcosa che va al di fuori della cultura, musica e cultura, è importante sotto questo 
punto di vista. Quindi il concetto principale è: in questo momento stiamo ripartendo tutti quanti, 
cerchiamo di farlo tutti insieme – sbagliando non sbagliando – diamo spazio ai cittadini di iniziare a 
tornare a vivere, questo è il concetto su cui insomma ci tenevo a fare questa precisazione. Grazie. 
Presidente Grazie, Consigliere Balzano. C’è la Consigliera Abbinante che ha chiesto di intervenire. 
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Favia No Presidente, avevo chiesto io prima di intervenire, forse non mi vede? Presidente No, non la 



vedo. Allora prego, Consigliera Favia. Se ha chiesto prima, la parola è a lei. Prego. Consigliera Favia 
Ho un problema, scusatemi ma non funziona la mano di prenotazione stamattina. Presidente Prego. 
Consigliera Favia Allora, io vorrei chiarire un po’ di concetti a riguardo: innanzitutto, riallacciandomi a 
quello che ha detto il Consigliere Balzano, in effetti sono d’accordo con lui quando dice che l’evento 
musicale è cultura e la nostra Presidente ne è la docet in questo momento. Quindi, andando avanti, 
vorrei ricordare ai Consiglieri che hanno obiettato diciamo questo bando, questa proposta di delibera, 
che comunque da quello che io so noi Consiglieri siamo portati a dare una linea di indirizzo e non a fare 
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della situazione; ma a prescindere da questa cosa, se pure fosse, hanno lamentato che la quota messa a 
disposizione, ovvero gli 8.000 euro, sia poco esaudiente per quanto riguarda i 4 concerti; lamentano 
questo deficit, però poi allo stesso tempo vogliono accorpare ai 4 concerti musicali sagre e quant’altro. 
Cioè, una cosa esclude l’altra? Non ho capito. Si sono un po’ confusi? Si sono contraddetti? Vorrei 
capire soltanto questo. Per quanto invece riguarda gli innumerevoli suggerimenti che hanno dato, io 
sinceramente vedo come una sorta di presunzione o saccenza della nostra Commissione, cioè a questo 
punto facciamo un interscambio, i Consiglieri vanno da loro e loro vengono da noi, in modo tale da 
interagire un po’ sulle idee perché sinceramente non ho capito queste critiche che sono pervenute a che 
cosa mirassero, ma allo stesso tempo mi piacerebbe che le stesse critiche vengano fatte in Commissione,
in quel momento non è che poi vengono diciamo... questi bandi vengono complimentati in 
Commissione a caratteri cubitali e poi invece assistiamo a un ennesimo voltafaccia in sede di Consiglio 
perché poi dobbiamo assistere a dei comizi. Allora, invece che assistere a dei comizi, io invito i 
Consiglieri a questo punto a fare un emendamento e vediamo che cosa ne esce fuori. Grazie Presidente, 
ho concluso. Presidente Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto seduta consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - 

Potenza Pagina 82 Grazie, Consigliera Favia. Ricordo però che l’emendamento andava presentato prima del 
Consiglio, essendo in modalità telematica. Consigliera Favia Il mio intervento era ironico, Presidente. 
Presidente Non avevo colto. Allora, Consigliera Abbinante, lei vuole intervenire? Prego. Consigliera 
Abbinante Allora Presidente, volevo innanzitutto rispondere al Consigliere Balzano, che diceva che 
comunque il tutto si doveva fare secondo le regole Covid, però ho sentito dal bando “tutti in piazza” e 
chi ha stabilito “tutti in piazza”? Qui abbiamo un’emergenza Covid, che ci sono delle regole prestabilite 
e finché l’Organizzazione Mondiale della Sanità non darà altre direttive, al momento restano quelle. 
Non ho mai detto che la musica non è cultura, anzi io ho detto che la cultura è conoscenza generale di 
tutto, e ho anche detto che ci dovrebbero essere dei progetti culturali alla base; ora, se io do delle linee 
guida e non ho dato una linea programmatica, dove li sto guidando? Dove li sto portando? Qual è il 
programma? Non c’è un programma. Oggi ti metto su (incomprensibile). Poi, non ho mai Municipio 4 
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Commissione perché “è bella, è bella, è bella”, ho sempre collaborato a far sì che da chiunque venisse la
proposta fosse fatta bene e migliorata, affinché la Commissione mettesse su un bel progetto, ma questo 
non avviene in Commissione, quindi non usciamo con le chiacchiere, diciamo qual è la realtà. La realtà 
è quella: “Siamo la Maggioranza, noi comandiamo, noi mettiamo su”. L’unico modo per poter espletare 
il disappunto è il Consiglio, e io ne coglierò ogni volta l’occasione. Quindi io non sto bocciando niente, 
semplicemente sto spronando a dire “Facciamo, mettiamo su un programma, lavoriamoci sopra, 
costruiamo bene, diamo delle linee di indirizzo che seguano le linee programmatiche”. I soldi sono 
pochi e non si deve fare il commercialista, bisogna avere la conoscenza, le basi di quello che costa 
mettere su uno spettacolo musicale anche da non professionisti. E ve l’ho detto in Commissione: 
richiesta del suolo comunale, richiesta del palco, richiesta dei Vigili, vi ho detto persino che per il nuovo
regolamento da noi approvato i Vigili si pagano, quindi le associazioni che si aggiudicheranno il bando 
dovranno andare anche a pagare i Vigili, o al massimo chiedere – questo non lo so se è possibile – il 
coinvolgimento delle associazioni che dovrebbero seguire la protezione. Quelli ci devono essere a 
tutela. Ve l’ho detto, non è fare la commercialista, è comprendere che non si hanno le basi per 
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84 obiettivo che uno vuole raggiungere, quindi non è una critica, è un contributo a migliorare quello che 
deve uscire dalla Commissione, e poi dal Consiglio. Ma ancora una volta si è sordi. Ripeto: non avendo 
titoli, probabilmente io personalmente non mi so spiegare, non so farmi comprendere, qualcuno non 
comprende dall’alto, quindi scendiamo in basso e cominciate a prendere per mano, dietro di me ci sono i
cittadini del quarto Municipio che vorrebbero salire, hanno la presunzione di salire. Grazie, Presidente. 



Presidente Grazie a lei, Consigliera Abbinante. Ci sono altri interventi? Non vedo interventi. 
Consigliera, deve togliere la manina della prenotazione. Okay. Ci sono dichiarazioni di voto? Non vedo 
mani. Possiamo quindi, dott.ssa Cazzolla, procedere alla votazione tramite appello nominale, stiamo 
votando per il terzo punto all’Ordine del Giorno. Dirigente Grazie Presidente, procediamo alla 
votazione. Stiamo votando per le linee guida fondi cultura per euro 8.000, terzo punto all’Ordine del 
Giorno. Abbinante Mariella, contraria. Balzano Giuseppe, favorevole. Burdi Vincenzo, contrario. 
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Giulio, assente. Favia Annalisa, favorevole. Fumai Domenico, favorevole. Maselli Giuseppe, assente. 
Menolascina Vito Antonio, favorevole. Quaranta Nicola? Consigliere Quaranta Nicola Contrario. 
Dottoressa chiedo scusa, colgo l’occasione, siccome sono costretto per un impegno personale, sto 
uscendo, sono contrario, sto votando e sto uscendo dal Consiglio. Saluto tutti, arrivederci. Dirigente 
Allora diamo atto che dopo il voto il Consigliere Quaranta Nicola lascia la seduta. Quindi prego il dott. 
Lepore di prendere nota, alle ore 12.04. Dott. Lepore Va bene. Dirigente Saliano Vito, favorevole. 
Scardigno Orsola, favorevole. Presidente, favorevole. Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto seduta 
consiliare 4 giugno 2021 Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 86 Allora, abbiamo 7 favorevoli e tre contrari. Presidente,
a lei. Presidente Grazie, dottoressa. Il Consiglio del Municipio, udita la relazione del Presidente, presa 
visione della documentazione pervenuta, sentiti i diversi interventi, visti i verbali della I CCP n.99 e 
100, preso atto che sulla presente proposta di deliberazione è stato emesso il parere del Direttore del 
Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo, ascoltata la proposta finale formulata dal Presidente e 
visto il vigente regolamento sul decentramento amministrativo, delibera di esprimere parere favorevole 
sulla proposta con 7 voti favorevoli e delibera di dare mandato alla Direzione del Municipio di inviare 
per quanto di sua competenza. 
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